



**Nombre de la alumna: Bianca Yulissa
Díaz Ramírez**

**Nombre del profesor: Ramiro Morales
Roblero**

**Nombre del trabajo: ensayo titulado
¿A qué se refiere AMLO a la política
neoliberal?**

Materia: Estado y política social

**Grado: III cuatrimestre Lic. En trabajo
social y G.C.**

Grupo: “A”

INTRODUCCION:

A continuación el presente trabajo tiene como propósito demostrarnos cómo es que se fue desarrollando nuestro país, tanto en el ámbito laboral y social y el porqué México se encontraba sumido en la pobreza absoluta, recién lograda la independencia a principios del siglo XIX. Dicho trabajo nos ayudara a conocer y descubrir el México del ayer con el de hoy. La investigación presenta algunos aspectos teóricos y conceptuales acerca de las políticas sociales y que ocupan un papel muy importante en nuestro país y como fue evolucionando México a través de los años.

El objetivo principal del presente ensayo es tratar de comprender los efectos de la polarización de la pobreza y de la riqueza en el sistema social. El principal argumento presentado aquí es el de la exclusión social y económico derivado de niveles extremos y persistentes de desigualdad social, es decir el análisis de la política social en este periodo y contexto histórico es de suma importancia debido a que ocurre una serie de transformaciones que dan origen a nuestro estado mexicano, como lo es la promulgación de la constitución la consolidación del sistema político y conocer los primeros pasos del estado mexicano en enfrentar la pobreza a través de la política social.

DESARROLLO:

A lo largo de la historia México es un país que ha sufrido cambios profundos desde la época de la conquista hasta nuestros días, ya que durante su época colonial fue un país que perdió casi el 85 % de su población indígena a causa por las epidemias de enfermedades traídas por los conquistadores además del trato de esclavitud y sobre explotación a los que fue sometida la población nativa, los cambios profundos en su régimen económica y social propiciaron que la producción se orientara no hacia el autoconsumo si no a la generación de riqueza y a la acumulación del capital.

Durante el periodo de la vida independiente del país hasta llegar a la revolución, México experimento cambios económicos, políticos y sociales que no le permitieron estabilizarse adecuadamente para poder brindar satisfactores necesarios para su población, en virtud de que las potencias de la época trataban con codicia de apoderarse del territorio mexicano y de sus riquezas se dice que en las décadas de los 40's y 50's del siglo XIX se sufrió el acoso y la posterior agresión de los estados unidos lo que trajo consecuencias desastrosas para México al perder más de la mitad de su territorio ; en el cual estas tierras resultaron clave para el desarrollo posterior de los estados unidos , pues debemos tener en cuenta que el estado de Texas por ejemplo se encontraba inundado de petróleo y el de california rebozado de oro. Mientras tanto al irse acelerando el desarrollo de estados unidos México se va haciendo cada vez más dependiente de la economía de su vecino del norte.

Es por ello que después consumada la independencia, las tres clases sociales que identifica Carreño las cuales son: la alta, media y baja se mantuvieron prácticamente sin

cambios hasta mediados del siglo XIX, cuando algunos elementos de la clase alta y media adquirieron bienes del clero, consolidando su riqueza y aumentando su fuerza económica. El pueblo mexicano continuó bajo las presiones de las clases privilegiadas: altos funcionarios del gobierno, jefes del ejército y del clero. Y en el campo la situación era más insostenible, dominaba la pobreza, el analfabetismo y el hambre. Se podría decir que no todos tenían las mismas condiciones favorables y comodidades para poder sobrevivir. Por ejemplo en las ciudades la situación no era mejor, abundaban el desempleo y la explotación a los obreros, quienes reclamaban mejores condiciones.

Durante la revolución y el origen de la política social los problemas sociales, económicos y políticos durante el régimen oligárquico porfirista habían alcanzado su punto crítico. La pobreza, hambre y desigualdad era insostenible pues el modelo económico del porfiriato había fracasado debido a su incapacidad de generar un mercado interno, así como de beneficiar a la mayoría de los mexicanos. Desde inicios del siglo XIX hasta la segunda década del siglo XX, el país no había contado con estabilidad política para poder realizar un proyecto serio y congruente para mejorar la situación económica y social de la mayoría de los mexicanos.

En la doctrina liberal a través de esta entrada abrimos una serie de artículos dedicados a diferentes perspectivas a través de las cuales podemos enfocar nuestra actitud como trabajadores sociales, de modo que podremos encontrar un pequeño resumen de metodologías o formas de enfocar los elementos del trabajo a la hora de intervenir que nos pueden ser de gran utilidad para nuestro desarrollo profesional.

En si a lo largo de la historia México pasa por diferentes procesos y sucesos que cada presidente que llega al poder puede hacer para bien o para el mal de todos los mexicanos como es el caso de nuestro actual presidente en este caso hablaremos acerca de lo que se refiere AMLO con la política neoliberal.

Para iniciar empezamos con una incógnita titulada ¿qué es neoliberalismo? Según estudios dice que es la corriente económica y política capitalista, inspirada y responsable del resurgimiento de las ideas asociadas al liberalismo clásico desde las décadas de 1979 y 1980. Originalmente era una filosofía económica.

A través de eso el presidente de México Andrés Manuel López obrador ha culpado a la política neoliberal de frenar el crecimiento económico, del aumento de la pobreza y la corrupción. Incluso comparo las 3 décadas que ha estado vigente este modelo económico y social, desde mediados de 1980 a la fecha. Es por eso que en diferentes ocasiones López obrador ha dicho que la violencia y desigualdad que se vive en nuestros tiempos en el país es producto de la política de saqueo y abandono de la gente, resultado del neoliberalismo y por tal motivo afirma que el neoliberalismo no solo causo un daño en lo económico, en lo material, si no que destruyo familias, y que las cárceles están llenas de jóvenes, la mayoría de los que pierden la vida son jóvenes, resultado de este modelo económico.

El neoliberalismo permite que otros actores además del estado participen en la oferta de servicios, generen competencia, bajo ciertos términos reglamentarios permite que las personas tengan mayores capacidades de elegir entre distintas alternativas para el consumo de un servicio o bien señala, pero advierte que si un control, adecuado se cae en practicas monopólicas que provocan mas

desigualdad, es decir los ricos se vuelven más ricos y la gente pobre en realidad se sigue perpetuando en esa misma condición.

López obrador habla en contra del neoliberalismo, sin embargo esta aplicando un neoliberalismo reforzado, en el sentido de que esta desinsitucionalizando al país con el recorte al presupuesto público, el despido masivo de trabajadores del gobierno y la descentralización de oficinas públicas. Afirma José Fernández. De acuerdo a Fernández el presidente está debilitando al estado como institución, pero está fortaleciendo a su persona. Asimismo destaco que México será un ejemplo para el resto de los países, quien no aspirara a ser un país hegemónico que se imponga sobre los demás, sino una nación que lleve una relación de amistad con los pueblos hermanos. El listado de los principios son : honradez y honestidad, no a la discriminación en todas sus facetas, no al gobierno rico con pueblo pobre, el mercado no sustituye al estado, por el bien de todos primero los pobres igualdad y no discriminación, no hay paz sin justicia, no mas migración por hambre, el respeto al derecho ajeno es la paz. Para que así podamos vivir en una sociedad justa para todos.

CONCLUSIÓN:

Finalmente hemos concluido a la parte final de nuestra investigación en la cual conocimos ciertos puntos importantes acerca de nuestro país mexicano donde abordamos información del tema que se está enfrentando en nuestros tiempos y en donde la aplicación del modelo neoliberal en México se ha traído estabilidad económica, política y social. Por lo tanto el gobierno debe continuar con su proceso de reforma estructural. Se han conseguido importantes avances en diferentes ámbitos. El gobierno se esfuerza por desarrollar políticas que sean compatibles con la de otros países, particularmente con algunos socios comerciales más importantes.

Actualmente México cuenta con una buena imagen a nivel internacional y se le reconoce como un estado democrático que además goza de una economía estable se podría decir. Asimismo se sabe de su disposición por entablar nuevas relaciones y participar activamente dentro de las organizaciones internacionales; pero hasta ahora todo esto es un merito mas. Pero si no se avanza con la misma intensidad observada en los anteriores, el país puede comenzar a quedarse hasta atrás nuevamente.

Con esto damos por punto final a nuestra investigación presentada en este trabajo.

